

Internationales Unternehmen mit regionaler Verbundenheit

> Stahlbau Schauenberg GmbH

Mit 120 Mitarbeitern ist Stahlbau Schauenberg in Kirchzarten einer der größten Arbeitgeber. „Auch wenn wir im Bereich Anlagenbau international agieren, verstehen wir uns als Partner auf Augenhöhe für den regionalen Mittelstand“, erzählt Geschäftsführer Dr. Harald Schauenberg. Das Familienunternehmen, das im vergangenen Jahr sein 50-jähriges Bestehen feierte, hat seinen Schwerpunkt in den Bereichen Anlagenbau sowie Industrie- und Gewerbebau.



Foto: Schauenberg

Der Unternehmenssitz von Stahlbau Schauenberg in Kirchzarten.

In Südbaden tragen zahlreiche Projekte die Handschrift von Stahlbau Schauenberg. Von Produktions- und Lagerhallen über Bürogebäude und Fahrradhäuser bis hin zu schlüsselfertigen Industriebauten hat das Familienunternehmen in der Region zahlreiche kleine und große Bauprojekte umgesetzt. Einer der jüngst realisierten Gewerbebauten ist das neue Firmengebäude der Axel Zangenberg GmbH in Schliengen. In dem modernen Multifunktionsbau befinden sich Büroräume, ein Aufenthaltsraum für die Mitarbeiter mit Zugang zu einer großzügigen Außenterrasse, Umkleieräume mit Sanitärtrakt, eine Elektrowerkstatt, ein Lagerbereich mit Kranbahnanlage sowie ein Versuchsstand mit Wasserbecken. Die

Warmwasserbereitung erfolgt umweltschonend durch den Einsatz von Sonnenkollektoren. „Das Projekt in Schliengen war eine architektonische Herausforderung, bei der die Fluchten der beiden parallel zueinander stehenden Firmengebäuden exakt stimmen mussten“, so Projektleiter Stefan Brantin.

Neben dem eigenen Firmengebäude in Kirchzarten wurden unter anderem auch das Speditionsterminal der Firma Schenker in Bad Krozingen-Biengen sowie die Geschäftshäuser von Fahrrad-Hild in Freiburg und Fahrrad-Käsmann in Emmendingen von Schauenberg realisiert.

Neben Kompetenz und Flexibilität sind dem Familienunternehmen Zuverlässigkeit und Vertrauen sehr wichtig. „So wie

wir eine vertrauensvolle Zusammenarbeit mit unseren Auftraggebern pflegen, so ist uns auch ein vertrauensvolles Verhältnis zu unseren Mitarbeitern wichtig“, sagt der Geschäftsführer von Stahlbau Schauenberg. In über 50 Jahren hat es keine betriebsbedingte Kündigung gegeben. Mit dem Leben nach diesen Werten ist das Familienunternehmen seit seiner Gründung sehr gut gefahren. Im Hinblick auf die Unternehmensnachfolge hat das Kirchzartener Unternehmen die Weichen frühzeitig gestellt. Seit 2008 ist der promovierte Wirtschaftsingenieur Guntram Winterhalter neben Schauenberg geschäftsführender Gesellschafter. Damit möchte das Unternehmen ein Zeichen setzen, dass die Unternehmensführung kontinuierlich weiterläuft, wenn der Sohn des Unternehmensgründers Wilhelm Schauenberg einmal aufhört. Denn das regional verankerte Unternehmen soll auch künftig mittelständisch bleiben.



Der moderne Multifunktionsbau der Firma Axel Zangenberg trägt die Handschrift des Kirchzartener Unternehmens.

Über 50 Jahre Industriebau mit Vertrauen

1958 gründete der Stahlbauingenieur Wilhelm Schauenberg das Unternehmen. Mit sieben Mitarbeitern sanierte der Unternehmensgründer Brücken und baute Industriehallen. 1979, vier Jahre nach dem Tod Wilhelm Schauenbergs, übernahm sein Sohn, der promovierte Wirtschaftsingenieur Harald Schauenberg, die Geschäftsführung. Inzwischen ist Stahlbau Schauenberg eine internationale Unternehmensgruppe mit 500 weltweit tätigen Mitarbeitern.

50 Ingenieure und Konstrukteure erstellen an den Standorten Kirchzarten, Ihringen, Pribram, Teheran und Dubai mit modernster 3D-CAD-Technik Konstruktionen und statische Berechnungen. An sechs Standorten in Deutschland, der Tschechischen Republik, im Iran und Dubai produzieren 400 Mitarbeiter jährlich zwischen 20.000 und 25.000 Tonnen hochwertigen Stahlbau. 50 eigene Monteure komplettieren die Mannschaft.

> Kontakt

Stahlbau Schauenberg GmbH
Wilhelm-Schauenberg-Straße 15-17
79199 Kirchzarten
Tel.: 07661/397-0
Fax: 07661/397-155
www.schauenberg.de

50 Jahre
Industriebau
mit Vertrauen

